

15.46

**Abgeordneter Peter Weidinger (ÖVP):** Wissen ist Macht!, so sagte es der britische Philosoph Francis Bacon. Sehr geehrter Herr Präsident! Geschätzter Herr Staatssekretär! Wir alle wissen, dass wir in der entscheidenden Zeit leben, um unseren Beitrag zu leisten, um unsere Welt, unser Österreich, unser Europa nachhaltiger, zukunftsorientierter zu entwickeln und den Lebensraum so zu gestalten, dass unsere Kinder und deren Kindeskinde mit Freude, mit Fantasie, mit Kreativität lustvoll ein sinnvolles, schönes und tolles Leben führen können.

Dazu ermöglicht die ökosoziale Steuerreform den maßgeblichen Einstieg. Wir schaffen damit den Einstieg zum Umstieg aus der fossilen Zeit heraus in den Bereich, in dem die Stärken, die uns der Herrgott und die Natur gegeben haben, von uns gemeinsam genutzt werden. Wenn wir 2,5 Milliarden Euro beschließen, Herr Präsident, dann beschließen wir das deswegen, weil wir großes Vertrauen in die Menschen in diesem Land haben – in die Unternehmerinnen und Unternehmer, in die Kinder, in die Eltern, in alle Menschen, die Verantwortung tragen –, dass sie diese Chance ergreifen.

Ich möchte Ihnen das auch an einem Beispiel illustrieren: In Kärnten haben wir es jetzt erstmals geschafft, auch ein Ticket für alle öffentlichen Verkehrsmittel um einen Preis einzurichten. Das hat im Schulterschluss mit dem Bund funktioniert. – Danke dafür, das ist Vertrauen in den öffentlichen Verkehr, das ist gut für die Menschen! *(Beifall bei ÖVP und Grünen.)*

Wir unterstützen Institutionen wie das Fraunhofer-Institut in Klagenfurt, wo künstliche Intelligenz eingesetzt wird, damit KMUs für sich neue Geschäftsmodelle lukrieren können, damit Daten, die sie bereits in ihren Bestandssystemen haben, in Möglichkeiten, wie man Wertschöpfung generiert, umgemünzt werden können. Es ist Staatssekretär Magnus Brunner, der bei seinen vielen Besuchen in Kärnten viele Aspekte und Ideen mitnimmt und sie in diese Programme einfließen lässt. – Danke, Herr Staatssekretär, dass du auch für Kärnten immer so ein offenes Ohr hast! *(Beifall bei ÖVP und Grünen.)*

Es ist aber auch der öffentliche Verkehr, der uns mit der Koralmbahn in wenigen Jahren noch enger zusammenführen wird. Graz, Klagenfurt und Villach werden zu einem Green Valley der Nachhaltigkeit zusammenwachsen und den Menschen Chancen geben. Daher ist es notwendig, dass wir auf der Bestandsstrecke den Lärmschutz weiter ausbauen, aber es ist genauso notwendig, dass wir das öffentliche Geld dazu verwenden, dass wir auf Mikroelektronik und auf Wasserstoff setzen, und die Haltung, die wir dazu benötigen, ist eine technologieneutrale, eine

technologieoffene. Nur so war es möglich, auch den mRNA-Impfstoff zu entwickeln, der so vielen Menschen Perspektive und Hoffnung gegeben hat.

Daher, geschätzte Damen und Herren, nehmen wir die Forschung ernst! Wissen ist Macht. Machen Sie Gebrauch vom dritten Stich, oder gehen Sie hin, vertrauen Sie der Wissenschaft und setzen Sie den ersten! *(Beifall bei ÖVP und Grünen.)*

15.49

**Präsident Mag. Wolfgang Sobotka:** Zu Wort gemeldet ist Abgeordnete Herr. – Bitte.